



JEFATURA DE GOBIERNO  
ABIERTO



## ACCIONES DE DIÁLOGO RENDICIÓN DE CUENTAS 2018

JEFATURA DE GOBIERNO ABIERTO  
UNIDAD DE COMUNICACIONES Y MEDIOS

[www.caldas.gov.co](http://www.caldas.gov.co)



(57) (6) 8982444 Ext: 1351 - 1352



Edificio Gobernación de Caldas, Piso 3 - Manizales, Caldas



atencionalciudadano@gobernaciondecaldas.g

## Academia:

- **Gobernador al tablero**



## Gremios:

¿En qué va la transparencia en Caldas? Diálogo con el Gobernador.





**Nota publicada:**

**Publicación de bienes y rentas de secretarios, Secop II y herramientas para acceso a la información, entre las prácticas transparentes del gobierno de Caldas que destacan entidades cívicas. Administración departamental le cumplió al foro por la transparencia.**

La plataforma que creó el Gobierno de Caldas para que los ciudadanos consulten cómo van las ejecuciones e inversiones de la administración departamental en cada municipio y los avances del Plan de Desarrollo, además de la publicación de los bienes y rentas de los secretarios de despacho y el uso del Secop II para la contratación están entre los logros en transparencia.

Las acciones las destacaron hoy organizaciones cívicas que participaron en el foro organizado por la Corporación Cívica de Caldas, con el fin de conocer los avances de la Gobernación luego de la firma del Pacto por la Transparencia. El evento se realizó en la Universidad de Manizales.

El gerente de la Corporación, Camilo Vallejo, explicó que este espacio era una invitación para el Gobierno Departamental diera a conocer los avances luego de la firma del Pacto por la Transparencia. Además, se quiso aprovechar la coyuntura de la Consulta Anticorrupción para hacer pedagogía y que los ciudadanos entiendan que lo que se va a votar el próximo 26 de agosto está relacionado con las estrategias que adelanta la Gobernación.

**“La administración departamental ha mostrado mucho compromiso, hay sectores**

[www.caldas.gov.co](http://www.caldas.gov.co)



quedados, como reconoce el Gobernador, pero el balance es bueno. El primer reto es cómo blindar estos compromisos para que los gobernantes siguientes no los retiren y en esto tiene que ver mucho la consulta. El segundo reto es acercar los elementos de transparencia a la sociedad civil”, expresó Vallejo.

Además, destacó que el Gobierno de Caldas es pionero en la publicación de los bienes y rentas de sus funcionarios, en uso del Secop II para las licitaciones de Inficaldas y en la utilización de pliegos tipo Invías.

Camila Churlo, de la organización Burócratas, dedicada al análisis de datos abiertos, manifestó que están gratamente sorprendidos con el trabajo que realiza la Gobernación de Caldas en transparencia. “Hemos tenido acercamiento con otras entidades públicas y esta es de las iniciativas más avanzadas. Estos espacios son fundamentales porque hay que entrar en contacto con la gente que usará estas herramientas y datos publicados”.

El gobernador, Guido Echeverri Piedrahita, indicó que la administración continuará en su labor para que la comunidad acceda a toda la información del Departamento. “Presentamos una herramienta para que los caldense revisen en tiempo real cómo van los proyectos y obras en los municipios, quién es el contratista, quiénes conforman las veedurías. Este insumo es básico para que la opinión controle al gobierno. En la medida en que exista una actitud de vigilancia se pueden garantizar niveles de transparencia óptimos”, agregó el mandatario caldense.

Estas son las acciones en las que avanza el Gobierno de Caldas:

1. Creación de la Jefatura de Gobierno Abierto, conformada por Transparencia y Atención al ciudadano.
2. Utilización Secop II
3. Adopción de pliegos estándar tipo Invías y de Aeronáutica Civil.
4. Acuerdos marco de precio de la tienda virtual del Estado.
5. Implementación Ley de Transparencia, con un micrositio exclusivo y la compra de un software que administrará la correspondencia.
6. Feria de Transparencia, realizada en noviembre del 2017 y programada para este año.
7. Canal antifraude y de denuncia segura, que se estrena en septiembre próximo.
8. Declaración de bienes y rentas de funcionarios.
9. Implementación de la Ley General de Archivos.
10. Control Interno presenta informes periódicos en los consejos de Gobierno.
11. Apoyo y difusión, con estrategias desde la Unidad de Comunicaciones y Medios.

## 12. Seguimiento a avances del Plan de Desarrollo.

- **Ruta de emprendimiento:**



### Nota publicada:

**Con la ruta del emprendimiento, gobierno de Caldas rindió homenaje a empresarios que aportan al desarrollo y al empleo de la región. El objetivo es generar un círculo virtuoso para ampliar las oportunidades en el departamento.**

Crear un círculo virtuoso entre el Gobierno de Caldas, los gremios y los empresarios de la región para generar más oportunidades y fortalecer el desarrollo es el objetivo de la Ruta del Emprendimiento, que realizó hoy la administración departamental.

Durante visitas a compañías representativas y a emprendedores, el gobernador, Guido Echeverri Piedrahita, exaltó la labor de organizaciones que por años han aportado a la economía y al empleo regional, como Armetales, Induma, Compañía La Meseta y Riduco. Además, invitó a los empresarios jóvenes a creer en Caldas y a no desfallecer en el intento de generar riqueza.

El empresario Héctor Mejía manifestó su sorpresa por el homenaje que le rindió el mandatario caldense y lo dedicó a su familia, a sus empleados y a los caldense. “En 1974 creamos Arme como una empresa familia, tiene 44 años y ocupamos a más de mil personas. A las personas que tratan de iniciar una empresa les digo que hay que correr riesgos, no es fácil, se necesita organización y preparación. Con prudencia puede llegar muy lejos”.

El gobernador de Caldas resaltó el aporte de las compañías y destacó el origen familiar que tienen y que caracterizan el desarrollo del departamento. "Tener ocasión de asistir a las historias de grandes empresarios caldense nos llena de admiración y gratitud. El balance es muy positivo, hemos homenajeado a empresarios por su tarea importante, que genera empleo y expande empresas que son orgullo para la región. En el 2017 Caldas creció en un 6,8%, por encima del crecimiento del país. Esto muestra lo bien que vamos en el desarrollo", dijo el mandatario caldense.

Al recorrido también asistió la directora de Manizales Más, Marcela Escobar, quien agradeció el reconocimiento del gobernador a las compañías nuevas y con trayectoria, pues es un incentivo para que continúen su camino hacia la generación de trabajo.

Diego Alejandro Alzate, de la empresa Copatex, manifestó que el encuentro es fructífero y los motiva a salir adelante como empresarios. "Los mensajes que nos dan son muy importantes, no desfallecer, estar pendientes del mundo cambiante, ser persistentes. Hay algo particular, comparto lo que decía el doctor Guido y es que estas empresas son familiares y han sido exitosas".

### **Encuentro con Gremios, tema: Pacífico 3.**

**Nota publicada:**

**En reunión con gremios y delegados de pacífico 3 gobernador solicitó intervenciones inmediatas para reabrir el paso por el puente de Irra. Ya se cuenta con propuestas para repotenciar la estructura**

Ante el cierre indefinido de la vía Manizales – Medellín por los daños del puente de Irra, el gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, hizo un llamado a la solución técnica en el menor tiempo posible para recuperar la movilidad en la zona, sin perjudicar más las actividades comerciales y la economía.

La propuesta la expresó hoy el mandatario durante una reunión con los gremios del departamento y el representante legal de la Concesión Vial Pacífico 3, Bruno Seidel Arango.

Echeverri Piedrahita indicó: "la mejor y más viable alternativa es la que tiene que ver con ajustes a la actual estructura del puente para que pueda funcionar inmediatamente, sin presentar problemas de seguridad para peatones y

[www.caldas.gov.co](http://www.caldas.gov.co)



(57) (6) 8982444 Ext: 1351 - 1352



Edificio Gobernación de Caldas, Piso 3 - Manizales, Caldas



atencionalciudadano@gobernaciondecaldas.g

vehículos. Esta opción plantea restricciones y una rigurosa gestión del riesgo".

La Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) recomendó que la solución inmediata y la que más conviene a la economía manizaleña, caldense y del occidente colombiano es repotenciar el puente para ponerlo en servicio de manera muy rápida.

El gobernador aseguró que Caldas no aguantaría la parálisis derivada de la restricción definitiva en un puente que es fundamental para el tránsito del occidente colombiano. Agregó que aunque existen inconvenientes no hay un daño estructural y con arreglos inmediatos se pueda poner al servicio, sin que presente inseguridad para nadie.

Entre tanto el gerente de la Concesión Vial Pacífico 3, Bruno Seidel Arango, dijo: "vamos a repotenciar el puente con recursos nuestros y reservarnos los derechos legales que nos asistan desde nuestra posición jurídica. Esta es una emergencia que afecta a todo el occidente colombiano y se debe superar en la mayor brevedad posible".

Finalmente advirtió que en el contrato deben garantizar la seguridad, por lo tanto la Concesión actúa con responsabilidad y prudencia.

El gerente de Toptec S.A, Germán López, expresó: "con tristeza vemos esa noticia, porque los impactos para la industria son muy fuertes. En la Troncal de Occidente ya hemos comenzado a sentir los golpes en el valor de los fletes para los viajes desde y hacia Medellín, lo que genera sobrecosto en las exportaciones".

Frente a la emergencia vial generada, el secretario de Infraestructura de Caldas, Luis Alberto Giraldo, les recordó a los transportadores de carga pesada que deben desplazarse por la Troncal de Occidente, ya que los únicos vehículos que pueden circular por las vías del departamento son los que tengan un peso de hasta 16 toneladas.

## La cifra

El sobrecosto por tonelada transportada es de 25 mil pesos.



- **Diálogos Regionales Empresariales:**



**Nota publicada:**

El Ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, presidió el conversatorio “Diálogos regionales empresariales”, que reunió a actores del gobierno local, regional, gremios, academia y principales empresarios del sector productivo en Caldas. Durante el encuentro, se socializó el panorama del departamento en materia económica y comercial y los retos para construir estrategias de desarrollo empresarial.

El funcionario aseguró que entre los principales retos del Ministerio está desarrollar y contribuir al fortalecimiento del encadenamiento del sector metalmecánico en Caldas en los programas de transformación productiva, con el fin de mejorar la calidad, que permita al empresariado exportar de manera activa. Además, recordó la importancia de aplicar las investigaciones académicas en el desarrollo industrial.

Igualmente, el Ministro expresó: “en Caldas encontramos un empresariado con pujanza, resiliencia. El sector metalmecánico del departamento representa el 51% de las producciones del país”. Agregó que la región es modelo en formalización empresarial.

El gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, destacó la importancia de estos encuentros y de la articulación entre el sector público, privado y gremial para generar un mayor desarrollo empresarial a la región. “Somos el cuarto departamento más competitivo de Colombia, por eso debemos continuar generando progreso al territorio mediante la unión institucional” finalizó.

El secretario de Desarrollo, Empleo e Innovación de Caldas, Miguel Trujillo Londoño, señaló: “estamos muy alineados con el Ministerio en pro del empresariado, del comercio de la región, nuestra política está enfocada en la

[www.caldas.gov.co](http://www.caldas.gov.co)



(57) (6) 8982444 Ext: 1351 - 1352



Edificio Gobernación de Caldas, Piso 3 - Manizales, Caldas



atencionalciudadano@gobernaciondecaldas.g

sofisticación de la industria para generar un mayor valor agregado a los productos que exportamos para comercializarlos en cadenas globales".

Trujillo Londoño resaltó el compromiso del Ministerio en la generación de estrategias de desarrollo empresarial para Caldas.

#### El dato

- Caldas es el cuarto departamento más competitivo del país.
- El departamento creció el año pasado 6,8%, muy por encima del crecimiento nacional.
- El sector metalmecánico representa el 51% de la producción del país.

#### Órganos de Control:

- **Reuniones con Consejeros:**





**Nota publicada:**

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL DE PLANEACIÓN SOCIALIZÓ SU PLAN DE TRABAJO CON EL GOBIERNO Y MANIFESTÓ QUE CONTINUARÁ CON LA SUPERVISIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO DE LA MANO DE LOS ALCALDES MUNICIPALES PARA VALIDAR TODOS LOS AVANCES.**

Generar mayor participación social en la construcción de la política pública del departamento fue el objetivo del Gobierno de Caldas con el encuentro que llevó a cabo con los integrantes del Consejo Departamental de Planeación (CDP). En la reunión se socializó el plan de trabajo y la línea metodológica que permitirá avanzar en la validación del avance del plan de desarrollo del departamento.

Los asistentes expresaron inquietudes frente a decisiones específicas de los sectores que hacen parte del proceso de participación y de la toma de decisiones en la Gobernación.

Estuvieron presentes delegados de los diferentes sectores territoriales: academia, líderes juveniles, culturales, ambientales e instancias de víctimas del conflicto.

El gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, indicó: “hace falta articular el trabajo con las alcaldías para tener la capacidad de jalonar conjuntamente con la comunidad estos procesos. Se tendrán espacios en los consejos de alcaldes para tener intervención de los consejos municipales que también son instancias de participación en materia de política pública en los diferentes municipios”.

La directora del Consejo Departamental de Planeación, Gloria Patricia Arias Pimienta, señaló que han encontrado un trabajo articulado con la Gobernación, en una alianza que va más allá de un asunto logístico, para construir y trabajar juntos por el bienestar del departamento. “El Consejo tiene una figura donde está la representación de todos los sectores que impactan en el departamento y es importante que hoy conocieran el sentir de cada participante”.

El director regional de la Agencia de Reincorporación y Normalización para el Eje Cafetero, Carlos Ariel Soto Rangel, manifestó que hay excombatientes del conflicto armado y deben ser visibles en la creación de la política pública para anclarse a la legalidad. “Queremos articulación y políticas claras para esta población. El gobernador valora estos espacios y crea compromisos claros para que sean medibles en las instancias de participación”, añadió el director.

## **ANEXO**

- **Audio, gobernador de Caldas, Guido Echeverry Piedrahita.**
- **Audio, director del Consejo Departamental de Planeación, Gloría Patricia Arias Pimienta.**
- **Audio, director regional de la Agencia de Reincorporación y Normalización para el Eje Cafetero, Carlos Ariel Soto Rangel**

## **Veedurías Ciudadanas:**

## **Organizaciones no Gubernamentales:**

## **Asamblea:**

- **Encuentros en la Asamblea Departamental: instalación y clausura de periodos.**





**Nota publicada:**

**Tres proyectos de ordenanza aprobaron la Asamblea de Caldas en el segundo periodo de sesiones ordinarias, que se clausuró hoy.**

Tres proyectos de ordenanza aprobó la Asamblea de Caldas en el segundo periodo de sesiones ordinarias, que se clausuró hoy a las 5:30 de la tarde. Las iniciativas corresponden a vigencias futuras por 10 mil 678 millones de pesos, adiciones por 7 mil 300 millones de pesos y modificaciones al presupuesto de Caldas.

En la clausura se rindió homenaje a la actual ministra de agricultura, Claudia Ximena Cuervo, oriunda de Manizales, quien logró para el departamento cerca de 100 mil millones de pesos, recursos que se invierten en diferentes proyectos productivos del sector agrícola.

Entre los logros, el gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, destacó el comienzo del Plan Vial, los trabajos en la vía Norcasia-Berlín, la adecuación de las centrales de sacrificio y el apoyo a los deportistas caldenses.

Además expresó: "la ministra de agricultura encarna el sentimiento de los caldense por sus virtudes y realizaciones en beneficio del departamento".

Los diputados destacaron que entre los logros de este periodo están las cinco sesiones descentralizadas de la corporación, en conjunto con los concejos municipales, en Pensilvania, Aguadas, Risaralda, Anserma y Riosucio. En estas localidades dialogaron con líderes sociales y políticas para conocer de manera directa los problemas de la comunidad y escuchar los reclamos urgentes. Además, resaltaron el control político a los secretarios de despacho y gerentes de entes descentralizados, con el fin de evaluar el cumplimiento del Plan de Desarrollo y la gestión de los dos años y medio que lleva la actual administración departamental.

- **Alianzas e intercambios con India y España.**

**Nota publicada:**

**Alianzas e intercambios con India y España en industria, educación, comercio y posconflicto se lograron para Caldas con la misión interinstitucional. Diputados, gobierno departamental, cámara de comercio y federación de ONG dieron a conocer los compromisos**

En varios frentes de trabajo se fortalecieron las relaciones de Caldas con la India y España, gracias a la misión interinstitucional que adelantaron el Gobierno Departamental, diputados, la Cámara de Comercio de Manizales por Caldas y la Federación de ONG en el departamento.

Intercambios de conocimientos y experiencias, así como alianzas para el comercio, la educación, la tecnología y el posconflicto se lograron durante encuentros con diversas instituciones de ambos países y los representantes de la región.

El presidente de la Asamblea, Silvio Arboleda, resaltó que los logros de la misión son variados, pues se abrieron espacios con instituciones de la India interesadas en invertir en la región. Estas acciones se concretarán en próximas reuniones. "Nos reunimos con gremios productores, con universidades, con el alcalde de Cádiz, territorio con el que se logró establecer un hermanamiento que viene en proceso con Villamaría. Es la primera vez en la historia que unos diputados, con un esfuerzo propio de tiempo y de dinero, se desplazan a trabajar por el departamento", añadió.



Explicó que, aunque en un inicio la Gobernación cubriría algunos gastos de los diputados, luego ellos mismo tomaron la decisión de financiarse cada uno su viaje. "Por eso seis diputados se bajaron del viaje, y al final solo algunos viajamos".

Jhónatan Ballesteros, cónsul designado de España para el Eje Cafetero, resaltó la visita del gerente de la Licorera en el País Vasco y Galicia, donde la empresa tendrá un foco importante de acciones comerciales.

Agregó que en octubre en Pontevedra se inaugurará exposición de Francisco José de Caldas, en la que se revelarán 32 documentos del sabio. "Es un mensaje claro del afecto a Caldas, La Cámara se trajo buenos resultados de acercamiento con empresarios españoles. Por eso, vendrán 13 empresas de Galicia a Bogotá y hemos sido invitados a coparticipar. Además, el gobierno de esa región española financiará una misión para empresarios caldenses en abril", indicó el diplomático. A estas acciones se suma que en enero vendrá de España una misión interparlamentaria.

Adriana Cristina Mejía, quien viajó a la misión como representante de la Cámara de Comercio de Manizales, informó que se lograron memorandos de entendimiento en varias regiones y con diversas instituciones, lo que permitirá impulsar las relaciones en sectores como el de las Tecnologías de la Información.

En materia de posconflicto, el presidente de la Federación de ONG en Caldas, David Ricardo Martínez, manifestó que aunque la mayor parte de la agenda tenía componente económico, también se trabajó en medio ambiente y asuntos sociales.

"Hoy Colombia es visto de manera diferente con el proceso de paz. La prioridad ha sido el trabajo con víctimas y reconciliación, y en Galicia y en País Vasco encontramos un apoyo determinado a la protección de líderes sociales y derechos humanos. En Colombia hay muchos mecanismos de protección ya, pero con este ejercicio de cooperación está la posibilidad de un proyecto conjunto para fortalecimiento de las instituciones que trabajan por los derechos y protección de líderes sociales", afirmó.

## **En Manizales primera cumbre de diputados y concejales de Colombia.**

La propuesta para suprimir las contralorías municipales, las elecciones de secretarios de las asambleas departamentales, los procedimientos para aprobar políticas públicas en las regiones, entre otros asuntos, congregan desde hoy en Manizales a gobernadores y representantes a la Cámara del Eje Cafetero en la Primera Cumbre de Diputados y Concejales de Colombia.

Durante tres días los presidentes de las asambleas departamentales y de los concejos municipales de Colombia hablarán de diferentes sobre temas de orden nacional. El evento se realiza en el Hotel Tismales El Otoño.

En la instalación, el presidente de la Asamblea de Caldas, Silvio Arboleda, recordó que el encuentro nació de una propuesta de la Confederación de Diputados y Asambleas de Colombia (Confadicol). “El propósito es tratar temas de interés general que se discuten en el Congreso, como la reforma política, si habrá listas preferentes, cerradas. También la supresión de contralorías departamentales y municipales, que es un tema delicado. Además, trataremos temas sobre Sistema General de Participaciones”, explicó Arboleda.

El gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, resaltó que este es un evento sin antecedentes en la historia reciente del país. “Se hace en un momento oportuno porque hay varios asuntos importantes para los departamentos como las reformas del sistema general de participaciones y el sistema de regalías. Es importante que la opinión pública conozca qué hace las asambleas”.

Frente a la propuesta para suprimir las contralorías, el mandatario caldense indicó que aunque se hace necesario un proceso de reforma profundo del sistema de control fiscal pero el camino no es la supresión de las contralorías, sino que se necesita entender la ideología del control fiscal para plantear propuestas que lleven a un control eficiente.

En la apertura del evento estuvo la ministra de Trabajo, Alicia Arando, quien destacó el encuentro, pues los concejales y diputados son los representantes de las regiones y de las ciudades para llevar a cabo proyectos que generen más empleo. “La situación no está fácil y lo primero es generar trabajo para los jóvenes. Espero comprometerlos hoy, es un trabajo en equipo porque de otra manera es imposible conseguir los resultados que estamos esperando”.

“El objetivo estudiar los temas que están hoy en el Congreso, como la supresión de las contralorías, la reforma política para las elecciones del 2019, la modificación del régimen de regalías. Hemos invitado a los directores de los partidos políticos. Queremos que el Plan de Desarrollo Nacional no se haga desde los escritorios, el poder regional son los diputados y los concejales”, informó Luis

Hernando Quevedo Jara, director Ejecutivo de la Confederación de Diputados y Asambleas de Colombia (Confadicol).

Durante la jornada de mañana el Eje Cafetero se postulará para ser sede de Juegos Nacionales 2023. Además, se entregará la certificación a Caldas como un departamento declarado libre de cultivos ilícitos.

**Descentralizados:**

- **Consejos de Alcaldes.**



**Nota publicada:**

**Reducción del 25% en homicidios, pavimentación de vías, Gestión del Riesgo y cultivos de aguacate sostenibles, entre los frentes por destacar en el norte de Caldas. Gobierno departamental llevó a cabo consejo de alcaldes en esta subregión**

Cultivos de aguacate hass sostenibles, pavimentación de vías, placas huellas y la reducción de homicidios son los frentes que se resaltan en el norte de Caldas, donde se desarrolló hoy el consejo de alcaldes, como estrategia del Gobierno Departamental para descentralizar estos encuentros.

En Salamina se llevó a cabo el consejo, con el objetivo de acercar la administración departamental a las localidades y entablar un diálogo directo con las comunidades.

El gobernador, Guido Echeverri Piedrahita, resaltó que se pondrá especial atención en gestión del riesgo y la prestación de servicios públicos. "Es muy importante planificar el desarrollo del territorio en torno al agua, está claro que el aguacate no contamina las aguas, al contrario es un regenerador. Sin embargo, esto merece atención y se firmó un pacto con los aguacateros, que se comprometieron con el cuidado del medio ambiente", dijo el mandatario.

Agregó que respecto a los pueblos patrimonio, es importante convocarlos, en este caso Aguadas y Salamina, con el fin de tener una política pública más beneficiosa y socializada respecto a la declaración de la que gozan estos municipios, para tener claridad frente a ciertas situaciones.

Estas son las conclusiones en otros frentes:

## **Seguridad**

La subregión Norte está entre las zonas de mayor seguridad disminuyó homicidios en más del 25%. El secretario de Gobierno, Carlos Alberto Piedrahita, destacó que en Caldas hay 6 municipios con cero homicidios y 3 de esos son del norte: Pácora, Aranzazu y Salamina.

El funcionario aseguró que esta parte del departamento es una de las más seguras gracias al trabajo que se realiza a diario entre los organismos de seguridad y la comunidad. Además, pidió a la comunidad no creer en comentarios sobre presencia de las Bacrim, pues Caldas sigue siendo un territorio sin presencia de grupos armados al margen de la ley.

Piedrahita anunció además la entrega de una camioneta para el Fuerte de Carabineros en Salamina, además de vehículos motorizados para Pácora, Aranzazu, Marulanda y Aguadas.

## **Vías**

La gerente de Infocaldas, Luz Stella Cardona, manifestó que Infocaldas tiene a cargo el Plan Vial y en esta zona ejecutan dos tramos: Arma-La Lorena-Plan del Oro, que son 4,5 kilómetros, con una inversión de 10 mil 700 millones de pesos, y Salamina-Marulanda-San Félix, con 2,6 kilómetros y una inversión de 6 mil 700 millones de pesos.

“En estos dos tramos estamos en preobra y esta semana esperamos revisar estudios y diseños para dar el arranque inicial a la comunidad. Además de esto ofrecemos servicios financieros para los municipios. En este momento tenemos 12 créditos en los 27 municipios con los que apalancamos parte de su plan de desarrollo”, agregó la funcionaria.

**Destinación de recursos estampilla pro-adulto mayor, plan departamental de agua y juegos supérate, prioridades en el consejo de alcaldes número 17**



Conocer cuánto le corresponde a cada municipio para atención a los adultos mayores, de los 12 mil 963 millones 298 mil 319 pesos que tiene Caldas para ese objetivo en el 2018, estuvo entre los asuntos que conocieron hoy los mandatarios de locales durante el decimoséptimo Consejo de Alcaldes, que se realizó hoy en el Club Manizales.

Además, se promovió la inscripción de estudiantes a los Juegos Supérate Intercolegiados, se habló de los proyectos del Plan Departamental de Agua y se recordó la importancia de prevenir la llegada de la bacteria HLB a los cultivos de cítricos.

## Adultos mayores

El secretario de Integración y Desarrollo Social de Caldas, Juan Felipe Álvarez, explicó que cerca de 5 mil adultos mayores se beneficiarán con los recursos de la estampilla pro-adulto mayor este año. Recordó que los municipios deben presentar proyectos para obtener dineros, además de presentar el certificado de la población de adultos mayores del nivel I y II del Sisbén, atendida en los Centros Vida o Día y en los Centros de Bienestar del Anciano.

## A promover los Juegos Supérate

El secretario de Deporte, Ronald Bonilla, les recordó a los alcaldes que por ley el recaudo por impuesto al tabaco va para la formación deportiva, específicamente para las competencias de juegos intercolegiados, por lo que les pidió a los mandatarios promover las inscripciones de los estudiantes a los Juegos Supérate Intercolegiados 2018.

“Es importante la coordinación de deportes con los rectores. Son 165 instituciones en el departamento y el año pasado no participaron 43 de ellas. Estamos dejando a 60 mil estudiantes por fuera de competencia. El llamado es para docentes, líderes deportivos, rectores, secretarios de deportes y alcaldes”.

Explicó que pueden participar menores entre los 7 hasta los 17 años y el próximo viernes cierran las inscripciones en plataforma.

## Plan Departamental de Agua

En el encuentro también se presentaron los logros del PDA desde el 2016, y se les recordó a los municipios que los planes a desarrollar este año son los priorizados en cada programa local. La secretaria de Vivienda, María Zulay Tatiana León, explicó que para el 2018 se cuenta con 40 mil millones de pesos.

“Se aclaró que no solo hay aspectos de infraestructura, sino también sociales. La gestión predial está entre las dificultades más comunes a la hora de desarrollar los proyectos. Desde el PDA tenemos un equipo de trabajo para avanzar”, dijo la secretaria.



## Hablan los alcaldes

### **Alcalde de La Merced, Carlos Quintero:**

“Estas reuniones son la manera más fácil de llegarle al gobernador y saber qué proyectos hay a favor de nuestros municipios. En vivienda y agua potable tenemos una nueva planta de tratamiento para la zona urbana”, agregó el mandatario.

### **Alcalde de Marulanda, Nicolás de Jesús Giraldo**

“Muy contento, hay un proyecto muy importante que es para los adultos mayores. En Marulanda empezamos en diciembre con 140 abuelos. Ocho profesionales están pendientes de ellos. Nos van a garantizar recursos para el otro semestre”.

### **Alcalde de Filadelfia, Germán Zuluaga**

“El modelo con el programa de adulto mayor fue Filadelfia. Atendemos a 158 personas de edad avanzada con alimentación, actividad lúdica y atención integral. En lo deportivo ya ejecutamos recursos del impuesto al tabaco. Nuestras fiestas son juegos deportivos, por eso pedimos apoyo al Departamento.

## Ciudadanía:

- **Viajes a Pie**

La concepción de los Viajes a Pie del Gobernador ha estado enmarcada en un ejercicio de acercamiento a la comunidad a través de la exploración de experiencias de la mano de la gente, sin embargo, existe un objetivo específico de recorrer el territorio en una profundización por las historias y los procesos que vienen dando ganancias sociales a cada región y en especial a los municipios que comprenden las rutas de este proceso.

## Ruta 1

### **Por los paisajes de la paz (Arboleda 29 y 30 de septiembre)**





Este recorrido tuvo 12 estaciones que contaron la nueva historia de un territorio en el camino de la paz, narraciones salidas de la voz de las personas que muestran el renacer desde los ojos de comerciantes, ancianos que mantienen la memoria para no repetir la tristeza, campesinos que se mantienen en su lucha por la fe y docentes y niños que dejan ver que en la tierra de las minas ahora el poder es para los árboles.



## Indicadores

<b>Medios</b>	<b>Alcance</b>
Caracol radio	26.000 ciudadanos
Rcn radio	20.000 ciudadanos
Olímpica Estéreo	75.000 ciudadanos
La Patria	60.000 ciudadanos
Telecafé	52.000 ciudadanos

<b>Municipio</b>	<b>Alcance</b>
Corregimiento Arboleda	3 mil ciudadanos

## **Ruta 2**

### **Por los frutos de nuestra tierra (Pácora 6 de octubre)**



Llegar al norte nos permitió sentir el palpitar de esta tierra con su fertilidad, allí se siente el prosperar de una región que no se resignó a caer con el café y sus crisis. En este viaje que dejó 7 estaciones se profundizó en la tierra con sus dinámicas de mejoramiento, los desafíos que trae la prosperidad de la mano de cultivos

[www.caldas.gov.co](http://www.caldas.gov.co)



(57) (6) 8982444 Ext: 1351 - 1352



Edificio Gobernación de Caldas, Piso 3 - Manizales, Caldas



atencionalciudadano@gobernaciondecaldas.g

alternativos como el aguacate, el lulo, la gurupa y hasta la piscicultura, en un momento en el que hay que actuar articulados. Los frutos se ven y muestran un trazado de nuevas metas para el departamento entero.



### Indicadores

<b>Medios</b>	<b>Alcance</b>
Caracol radio	26.000 ciudadanos
Rcn radio	20.000 ciudadanos
Olímpica	75.000 ciudadanos
La Patria	60.000 ciudadanos
Telecafé	52.000 ciudadanos

<b>Municipio</b>	<b>Alcance</b>
Pácora	12 mil ciudadanos

## Ruta 3

### Por las geografías de nuestra gente (San José 27 de octubre)



La búsqueda continua de materialización de la infraestructura social nos llevó hasta el Municipio de San José, en el que a través de la gente y su calidad de vida encontramos los avances y ganancias en los ámbitos de vivienda, servicios públicos, deporte y cultura. Quizá lo más emotivo y tangible de este viaje fue la transversalidad que toca todas las generaciones, así se vivió en las once estaciones hechas en este trayecto por el occidente de Caldas.



## Indicadores

Medios	Alcance
Caracol radio	26.000 ciudadanos
Rcn radio	20.000 ciudadanos
Olímpica Estéreo	75.000 ciudadanos
La Patria	60.000 ciudadanos
Telecafé	51.000 ciudadanos

Municipio	Alcance
San José	7 mil 600 ciudadanos

- **Consejos de Alcaldes y descentralizados:**

**Alcaldes del centro sur de Caldas resaltaron la atención a emergencias por las lluvias y el fortalecimiento de la salud. Gobierno de Caldas realizó consejo con mandatarios de la subregión**



La apertura el próximo mes de Centros de Atención Social (CAS) en Chinchiná, Palestina y Neira, la entrega de ambulancias para estos municipios y el proceso para la creación de la nueva ESE Hospital la Divina Misericordia, en Palestina, se destacaron hoy durante el consejo de alcaldes de la región Centro Sur.

El director de la Territorial de Salud, Gerson Bermont, explicó que se tienen diversos proyectos en esta subregión, como los estudios y diseños para el hospital de Villamaría y para los nuevos quirófanos en el hospital de Chinchiná. “Entre los proyectos más importantes está la creación de la ESE de la Divina Misericordia, porque la comunidad de Palestina espera tener su propio hospital. Estamos esperando la aprobación de estudios para empezar la licitación. En recursos tenemos 2 mil 500 millones del Gobierno de Caldas y 1.000 millones de la Alcaldía para las obras”, dijo el funcionario.

Además, en el encuentro se dio a conocer la instalación del sistema hidroclimatológico para Villamaría y Chinchiná. Se agregó que con el cese de las lluvias y la atención de emergencias, la maquinaria volverá a seguir trabajando en este corredor vial para potenciar un corredor turístico.

El gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, manifestó que el balance del consejo es positivo, pues se habló en detalle de diversos temas relacionados con obras de la región, que en el futuro será la zona metropolitana. "Ha sido un consejo de alcaldes productivo y esperamos que los compromisos que siempre surjen se cumplan a cabalidad. Estamos empeñados en la constitución de la ESE municipal de Palestina. La comunidad quiere tener su propio hospital", resaltó el mandatario.

La alcaldesa de Palestina, Beatriz Helena Gil, resaltó la creación del nuevo hospital y el compromiso del Gobierno de Caldas con el proceso. "Estos consejos son muy buenos, es un contacto directo con los secretarios y el gobernador", manifestó la mandataria local.

#### **Abrió las puertas la Casa de la Cultura en Palestina**

La nueva Casa de la Cultura de Palestina celebró su inauguración ayer en la tarde, con la presencia del gobernador, quien resaltó la importancia de este espacio, fundamental para las actividades del sector. "Estas inversiones son prioritarias para crear condiciones educativas, artísticas y culturales para el desarrollo de la comunidad", agregó.

#### **Modernización de centrales de sacrificio, construcción del centro de innovación y proyectos turísticos, algunos de los temas socializados durante el consejo de alcaldes descentralizado de la subregión Magdalena caldense, realizado en el municipio de Víctima.**



En Victoria se desarrolló el Consejo de Alcaldes descentralizado con los mandatarios locales y líderes de los municipios de la subregión Magdalena Caldense. El Gobierno de Caldas sigue llegando a las comunidades para conocer de cerca sus problemáticas y buscar soluciones conjuntas.

## Agricultura

Durante el encuentro, desde el sector de agricultura, se dio a conocer que 10 municipios del departamento cumplieron con los requisitos para modernizar sus Centrales de Sacrificio Animal. Específicamente en la subregión del Magdalena Caldense, las localidades de Norcasia y Samaná estarán en la primera licitación de este proceso que tendrá lugar el próximo mes. Al respecto, la Secretaría de Agricultura de Caldas se reúne cada dos meses con el Invima para revisar los avances en el cumplimiento del decreto 1.500

## Educación - Desarrollo Empleo e Innovación

Una excelente noticia se socializó en el Consejo de Alcaldes. El Gobierno de Caldas habló de los recursos que se apropiaron para la construcción del Centro de Innovación en La Dorada, donde además de procesos de Investigación, la Universidad de Caldas ofertará carreras universitarias de alta calidad, acordes a las necesidades del territorio. Con este proyecto se abren nuevas oportunidades para los jóvenes de la zona.

## Turismo

Mediante un trabajo articulado entre el Gobierno de Caldas, la Corporación para el Desarrollo de Caldas y los municipios del departamento, se construyó el Plan Departamental de Turismo con 6 ejes estratégicos del que hace parte la subregión Oriente y el Magdalena Caldense, un destino imperdible que nos hace sentir orgullo caldense. Este plan fue aprobado por la Asamblea de Caldas y permitió que hoy el departamento haga parte de la estrategia nacional del Viceministerio de Turismo y Marca Colombia "Corredores Turísticos de Colombia".

## El dato

Por la subregión Magdalena Caldense, el gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita, continúa su viaje a pie. El mandatario de los caldenses visitará este sábado y domingo la Selva Húmeda de Florencia (Samaná) y el Embalse Amaní en Norcasia.



## **ENCUENTROS CON COMUNIDAD Y ALCALDES DEL OCCIDENTE.**

**MÁS DE 20 MIL MILLONES LE CORRESPONDEN AL OCCIDENTE DE CALDAS PARA EJECUTAR RECURSOS DE REGALÍAS. EL GOBIERNO DEPARTAMENTAL SE COMPROMETIÓ EN BRINDAR APOYO PARA LA ESTRUCTURACIÓN DE LOS PROYECTOS.**

Con el objetivo de ejecutar recursos del Sistema General de Regalías, el gobierno de Caldas reunió en el municipio de Riosucio alcaldes de la región occidente para socializar los saldos y estados de los proyectos y concretar estrategias de desarrollo que permitan mejorar la calidad de vida de los habitantes.

El gobernador de Caldas, Guido Echeverry Piedrahita, manifestó que hay que agilizar la elaboración de proyectos ante el Órgano Colegiado de Administración y decisión OCAD a fin de que en este periodo se pueda avanzar en la ejecución de los planes de desarrollo. “debemos ejecutar recursos de regalías que dinamicen la economía de Caldas para generar ingresos, obras y más empleo” añadió el mandatario.

El secretario de Planeación del departamento, Juan Felipe Jaramillo Salazar agregó que se están brindando estrategias para brindar apoyo a los municipios en la estructuración de proyectos y formulación en las mesas técnicas, igualmente, ofrecer cofinanciación peso a peso en los proyectos formulados en los sectores de vivienda e infraestructura.

### **HABLAN LOS ALCALDES**

#### **-Alcalde de Riosucio, Bernardo Arley Hernández Ayala**

“es grato contar con la presencia del gobernador, debido a que tenemos preguntas para resolver del sistema general de regalías, la idea es llevar los proyectos a fase III y podamos lograr cofinanciación del gobierno departamental para el OCAD que se plantea para el mes de agosto”

#### **-Alcalde de San José, Norbey De Jesús Ospina Castaño**

Manifestó que la iniciativa que surge del gobierno departamental fortalece esta inversión en estos sectores para llevarle obras significativas a la región. “San José tiene aprobado un proyecto de placa huellas de 950 metros lineales por un valor de 922 millones de pesos, significa una vía alterna y un ahorro en distancia de 7km hacia Manizales, representando conectividad y desarrollo”.

**-Alcaldesa de Viterbo, Alba Luz Escobar Martínez**

"el descentralizarnos para conocer el avance de los proyectos nos permite conocer el apoyo del equipo de trabajo técnico. Viterbo tiene esquema de Ordenamiento Territorial y dos pavimentaciones pendientes, la vía fundadores y la 19 de abril".

**ANEXO**

- audio gobernador de Caldas, Guido Echeverri Piedrahita
- audio alcalde de Riosucio, Bernardo Arley Hernández Ayala
- audio alcalde de San José, Norbey De Jesús Ospina Castaño
- audio alcaldesa de Viterbo, Alba Luz Escobar Martínez

**Y NOTA TV**



